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在杨浦创新发展再出发中走在前列干在实处
围绕落实十一届区委七次全会精神，薛侃调研本区党口部门工作

抓紧抓实安全生产和防灾减灾等各项工作
全国安全生产电视电话会议召开，周海鹰在杨浦分会场讲话

本报讯 7月30日下午，全国安全
生产电视电话会议召开，区委副书
记、区长周海鹰出席杨浦分会场会议
并讲话，区委常委、副区长徐建华主
持，副区长吴雷参加。

周海鹰强调，安全生产意识，一
刻也不能懈怠。安全生产事关人民
福祉，事关经济社会发展大局，只有
确保“万无一失”，才能避免“一失万
无”。要坚持从形势上、时点上看安
全、保安全，深刻认识当前形势的复
杂性和严峻性，始终紧绷“安全弦”、
全力拧紧“安全阀”，以“时时放心不
下”的责任感、刻不容缓的紧迫感，抓
紧抓实安全生产和防灾减灾等各项
工作，坚决维护群众生命财产安全和
城区安全稳定。

风险排查整治，一处也不能放
过。要在经常性排查上下功夫，紧
紧围绕体育场馆、厂房仓库、学校、
医疗机构、养老机构等重点场所，危
化品、燃气、消防、建筑施工特别是
市政类小工程等重点领域，开展多

轮多频次的地毯式排查。要在高质
量整治上下功夫，要立行立改、逐一
销项，切实建起制度篱笆，推动实现
源头治理。要在常态化管理上下功
夫，推动区街一体、分兵把守、齐抓
共管，要深化安全宣传“五进”行动，
鼓励更多一线职工、社区居民参与
安全工作。

安全责任落实，一丝也不能马
虎。各单位要结合大兴调查研究和
即将开展的主题教育，主要领导亲自
研究、亲自部署、亲自推进安全工作，
细化工作任务，提出量化要求，把责
任和任务层层压实到岗到人，保证不
折不扣执行到位。要落实部门监管
和属地管理责任，严格贯彻“三管三
必须”和“谁主管、谁负责”的工作原
则，切实担好防范化解本行业本领域
安全风险的政治责任。要落实企业
主体责任，督促企业主要负责人抓好
隐患排查整治、承包转包管理、应急
演练和教育培训等工作。

■记者 封辰霏

本报讯 为第一时间贯彻落实
全国安全生产电视电话会议和市相
关会议精神，切实做好安全生产工
作，全力保障人民生命财产安全。
7 月 31 日下午，区委副书记、区长
周海鹰带队赴上海体育学院附属
中学、杨浦区卫生健康管理事务中
心开展安全生产检查，实地查看施
工现场用电安全、消防设施配备、
施工防护网设置等情况，针对检查
中发现的问题要求施工方及时进行
整改。

就做好下一步工作，周海鹰强
调，要高度重视安全生产工作。
安全是发展的前提，发展是安全
的保障，如果没有安全这个“1”，
后 面 发 展 再 多 的“0”也 毫 无 意
义。各职能部门、各单位要进一
步增强对安全工作极端重要性的
认识，牢固树立忧患意识，时刻绷

紧安全生产这根弦，尽最大努力
防范各类事故发生。

要严格落实安全生产责任。企
业要落实安全生产主体责任，严格执
行安全生产的各项规章制度和操作
规程，强化安全隐患自查自纠。相关
职能部门和街道要落实监管责任和
属地责任，定期组织开展风险隐患排
查，对检查中发现的苗头隐患及时督
促整改，切实做到促一方发展、保一方
平安。

要持续提升应急处置能力。要
加强施工人员安全教育培训，强化日
常应急演练，不断提高从业人员的安
全生产意识和技能。要持续完善应
急预案体系，着力增强预案的针对
性、实用性和可操作性，坚决防范和
遏制各类事故发生，为杨浦高质量发
展营造更加良好的安全环境。

■记者封辰霏

“生活秀带”上，曾经的“远东第一大水厂”杨树浦水厂迎来140岁生日

古堡清流，见证这座城市的奋起与拼搏

本报讯 7月31日下午，杨浦区
举行学习宣传贯彻十二届市委三次
全会和十一届区委七次全会精神宣
讲动员暨宣讲团集体备课会，认真
贯彻落实区委要求，对全区组织开
展好全会精神宣讲工作进行集体备
课和动员部署。

今年是贯彻党的二十大精神开
局之年，是改革开放 45 周年、党的
十八届三中全会召开10周年，也是
杨浦创新发展 20 周年。在这一重
要历史节点上，十二届市委三次全
会、十一届区委七次全会相继召开，
在更高水平、更广领域、更深层次，
推动着杨浦创新发展再出发。

十一届区委七次全会审议通过
的《中共杨浦区委关于贯彻落实十
二届市委三次全会精神 深化高水
平改革开放 推动高质量发展 奋力
推进杨浦创新发展再出发的意见》，
核心内容是“创新四力”。会议指
出，提出这“四力”，既是贯彻落实党
中央和市委部署，助力上海持续强
化“四大功能”的题中应有之义，也
是推进杨浦创新发展再出发的现实
举措。《意见》为杨浦新一轮发展指
明了前进方向、描绘了清晰路径，是
杨浦当前和今后一个时期创新发展
的“纲”。

会议强调，为深刻认识全会重
大意义，切实增强做好宣讲工作使
命感，全区上下要统一思想认识，深
刻认识全会重大意义，聚焦主题主
线，学透全会报告，强化领域专攻，
只有自己先把报告读明白、学深刻、
悟透彻，才能给基层一线讲准确、讲
清楚、讲明白。要把握核心要义，全
面领会全会重要精神，把握好继承
和发展的关系、长期和短期的关系、
全局和局部的关系，只有深刻理解
把握贯穿于其中的逻辑主线和内在
机理，才能更好地凝聚共识、改善预
期、提振信心，把全区上下抓落实、
抓推进的积极性和主动性充分调动
起来。要广泛宣传宣讲，不断推动
全会精神走深走实，开展中心组学
习、集中宣讲，并拓展宣讲渠道，组
织新闻宣传，用基层干部和群众喜
闻乐见的方式，把市委、区委全会精
神宣传好、解读好。

会上，区委研究室相关负责人
作了专题辅导，围绕全会报告的起
草背景、重大意义、重要内容、重点
任务等，开展进一步解读。来自长
白新村街道、区委党校的区宣讲团
成员依次上台，作交流发言。

当前，杨浦已派出政治过硬、业
务精湛、经验丰富的精兵强将组成宣
讲团，投身理论宣讲工作。全区各级
宣传部门也已行动起来，一场学习宣
传宣讲贯彻全会精神的热潮正在兴
起。本次宣讲动员活动，旨在进一步
推动党的二十大精神和市委、区委全
会精神转化为创新再出发、建功新时
代、奋进新征程的强大力量。

区各部、委、办、局，各街道，人民
团体宣传工作分管领导，区学习宣传
贯彻十二届市委三次全会和十一届
区委七次全会精神宣讲团成员，区
各基层宣讲团负责同志和成员代
表，以及部分区域高校、部队院校讲
师团参加了本次会议。 ■汤顺佳

全会精神宣讲团集体备课

加强隐患排查 筑牢安全屏障

横跨三个世纪的杨树浦水厂，在今年8月1日迎来140岁生日。百余年
来，杨树浦水厂为无数市民家庭供给自来水，亲历上海供水事业的起源与发
展，坚守着造福于民的初心。 ■云轩 摄

本报讯 按照区委大兴调查研究
的工作部署，区委书记薛侃近日到区
委老干部局、区档案局（馆）、区委党
史研究室（方志办）、区区级机关工作
党委调研，听取党口部门贯彻落实十
一届区委七次全会精神、助力杨浦创
新发展再出发情况汇报。区委常委、
组织部部长姜道荣，区委常委、宣传
部部长卢刚分别参加。

在区委老干部局，薛侃实地察看

区老干部活动中心，了解中心场地设
施、活动开展、制度建设等方面情况，
并与离退休干部正能量工作室老同
志互动交流，对他们积极打造“老杨
树”系列志愿服务品牌表示肯定与感
谢，希望他们继续发挥余热，为杨浦
改革发展贡献力量。

薛侃指出，老干部是党和国家的
宝贵财富，是党执政兴国的重要资
源，是推进中国特色社会主义伟大事

业的重要力量。要提高政治站位，以
习近平总书记关于老干部工作的重
要论述和重要指示精神为根本遵循，
引导老干部充分发挥政治优势、经验
优势和威望优势，在推动党和人民事
业发展中更好实现自我价值。要围
绕中心服务大局，积极探索党建工作
新模式，引导老干部理解和支持区域
创新发展，充分发挥群众基础扎实、群
众工作经验丰富的优势，激发群众参

与社会治理的积极性，全力打造人民
城市重要理念最佳实践地。要与时俱
进提升服务能力，加强学习研究和实
践锻炼，着力打造一支政治坚定、敬老
爱老、务实奉献、守正创新的高素质老
干部工作队伍，持续优化服务供给，让
广大老干部安享美好生活。

在区档案局（馆），薛侃察看珍藏
档案库房、实物档案库房，了解管理
分类、存储环境等情况，（下转第4版）

■记者 汤顺佳

1883 年 8 月 1 日，位于上海市杨
浦区的杨树浦水厂落成，正式向外供
水，成为中国第一座现代化水厂，让自
来水走进城市生活。将近一个半世纪
后的 2023 年 8 月 1 日，这座老厂房带
着历史印痕与荣光，迎来了 140 周岁
生日，踏上新征程。

“我和我的祖国，一刻也不能分
割，无论我走到哪里，都流出一首赞歌
……”7月31日晚7点，杨树浦路的夜
静了，一墙之隔的杨树浦水厂内热闹
欢腾。“百年‘杨’厂焕新生 为民服务
启新‘城’”——城投水务制水公司学
习贯彻习近平新时代中国特色社会主

义思想主题教育沉浸式党课暨庆祝杨
树浦水厂建成通水 140 周年活动，邀
请水厂新老职工相聚一堂，共同为杨
树浦水厂庆生。

百余制水人同庆生
杨树浦水厂南濒黄浦江，占地

12.9 万平方米，最大用地曾达 25.9 万
平方米，是上海最早、规模最大的现代
化水厂。

“今天 140 周年，我是一定要来
的。这和我离开时相比，已经大变样
了，深度处理体系更完善，水质更提
升。”孙青，杨树浦水厂第一任女厂长，
对这座厂房和这里的人们，她有着深
厚的情感。 （下转第4版）


